

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza de del Corriño, núm. 28.

NUMERO SUELTO 5 cts.

# El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELÉFONO NÚM. 67.—ADMINISTRACIÓN, TELÉFONO NÚM. 68

En Salamanca, un mes. . . . . 1'25 pta.  
Fuera de ídem, un trimestre. . . . 4'50 —

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Jueves 14 de Octubre de 1897

Año XIII—Núm. 3674

En la funeraria de Manuel Rodríguez, Corriño, 28, se han recibido de Italia preciosas coronas, que se darán a precios sumamente económicos.

## BONITA OCASION

para transformarse de pobres en ricos Emigración al Brasil; pasajes gratuitos para los estados del Pará, Rio de Janeiro y San Pablo. Para más detalles, dirigirse al agente general en esta provincia, don Cándido Dalama, con residencia en Villar de Peralonso, quien facilitará cuantos datos se le pidan. También facilita pasajes a precios económicos y al fado, dando buenas garantías, para Montevideo, Buenos Aires, Puerto-Rico y Habana. 90—d—77

Clinica especial de enfermedades de los ojos

## D. CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca.  
Horas de consulta: mañana, de once a una; tarde, de tres a cinco.—Espoz y Mina, 8.

## TESORO

Lo constituye y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas. Único depósito para la venta de píldoras sabrifugas del Dr. MORA: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriño 22, Salamanca. 180—101

## RICARDO NIÑO

CIRUJANO-DENTISTA

Ayudante del Dr. Highlands.—Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones, pral

VENDESE al contado ó á plazos, en buenas condiciones, la casa número 72 de la calle del Dr. Riesco (Toro). Reznón, Bermejeros, número 52. d—53

SE VENDE la casa de la calle del Conzuelo, núm. 7. Dará razón Luis Flores, Lobobambre, 23. d—13

## Cárdenas

Establecimiento y taller de construcción de sillero y guarnicionero 13, San Pablo 13, Salamanca

Gran surtido en monturas y bridas de todas clases y formas, efectos para la limpieza de carruajes y caballos, efectos de viaje y caza. Especialidad en guarniciones para toda clase de carruajes.

## ANTIGUA Y ACREDITADA CASA

15—San Pablo—15

## SOCIEDAD EXPLOTADORA

DE LA

## Plaza de Toros

Los señores accionistas, pueden pasar á recoger el dividendo de 17 1/2 pesetas por acción á casa del señor tesorero de la Sociedad, Corriño 4 y 6, todos los días no festivos, de diez de la mañana á una de la tarde.

Es preciso para cobrar el dividendo la presentación de las acciones.  
Por acuerdo de la Junta.—El Secretario, Nicolás Alcalá. 22—6

SE ARRIENDA el coto redondo de Abusejo de la Maza, con roturación de 250 á 300 huebras; para tratar, con don Amador Vicente, en Salamanca, Meléndez, 3. d—9

EL ADELANTO es el diario de mayor circulación de la provincia

## Ayuntamiento

Sesión del día 13

A las cuatro de la tarde de ayer, y bajo la presidencia del alcalde interino señor Pérez de las Mozas, celebró el Ayuntamiento sesión subsidiaria, á la que asistieron los concejales señores Villar, Rivas, Borrego, Ciller, Turiel, García del Teso, Angoso, Nava, Sánchez, Vicent, Durán y Veira.

Aprobóse el acta de la anterior, después de rogar el señor Borrego se rectificaran conceptos que en la misma se le atribuyen.

Se aprobó la consignación de gastos para el mes actual, según la que importan los gastos 61.983 pesetas, y los ingresos 67.330, resultando un superavit de 5.347.

La comisión del Pósito informa se concedan á los labradores que lo soliciten, préstamos, y que esta disposición se anuncie durante un plazo que finalizará en 31 del actual.

Las solicitudes deberán dirigirse á este Ayuntamiento, extendidas en papel de peseta, y los solicitantes tendrán que prestar fianza hipotecaria, siendo de su cuenta todos los gastos que se originen.

Después de ligeras observaciones de los señores Nava, Veira y Durán, se aprobó el dictamen, con el voto en contra del señor Veira.

Se concedió á la viuda del portero que fué del Ayuntamiento Pedro Rodríguez y á Matilde López, que lo es de un sereno, el socorro del sueldo de un mes.

Aprobóse conceder la gratificación de 4 pesetas á cada uno de los bomberos que prestara servicio extraordinario después del incendio de la Acera del Jesús, y de 5 al capataz del mismo cuerpo.

A don Juan Monge se le concedió la traslación de su depósito doméstico á otro local, siempre que el nuevo reúna las condiciones exigidas por la ley.

Se aprobó contratar á don Tomás Hernández el chamusco de los cerdos que se sacrifiquen en este matadero, al precio de 50 céntimos uno.

El propietario del andamio que se puso para las obras que en el Ayuntamiento se ejecutaron, presenta la cuenta de dicho servicio, según la que, importa la cantidad de 305 pesetas 25 céntimos.

La comisión de Obras y el arquitecto informan que procede el pago de dicha cantidad.

A propuesta del señor Nava, quedó este asunto sobre la mesa hasta la sesión próxima.

Se concedieron á don Agustín Sánchez, don Tomás Prieto y don José Baz, las licencias que para edificar y tomar aguas tenían solicitadas.

Aprobóse la liquidación del agua elevada á los depósitos durante el último trimestre, importante la cantidad de 5.441 pesetas 18 céntimos.

Se aceptó en principio el ofrecimiento que para la expropiación de tres casas sitas en la calle de Doyagüe hace el propietario de las mismas.

La comisión de Obras informa, y así se acordó, obligar á don Fernando Iscar á construir una verja en el ángulo que resulta entre su finca de la calle del Brocense y la contigua.

Se acordó proceder al deslinde de una cañada mostrenca al término de Aldeatejada, en lo que se refiere á este término municipal.

Autorizóse á la alcaldía para que á la mayor brevedad se provea de armamento á la guardia municipal nocturna.

A los dueños de establos de ganado vacuno y cabrío, sitos en el interior de la población, se les concede un plazo de 15 días para que los pongan en las debidas condiciones higiénicas; trascurrido aquél, se les prohibirá ejercer su industria, si no han cumplido lo indicado por el Ayuntamiento.

A los serenos se les asignó la cantidad de cuatro onzas de petróleo, para los faroles que usan.

La comisión de Hacienda informa que, no existiendo consignación, se ve en la imposibilidad de acceder á lo solicitado por la Cruz Roja, para que el Ayuntamiento se suscribiera al album que dicha benéfica asociación publica.

El señor Vicent reclama los datos que en el Ayuntamiento existan respecto á la venta de terrenos sobrantes en la calle de la Rua.

El señor Villar se extraña de que la comisión correspondiente no haya informado en el asunto de las obras que el señor Torres piensa ejecutar en el camino de la estación, á lo que contesta el señor Angoso que no han podido ser examinados los datos pedidos por la comisión y necesarios para dictaminar con acierto.

El señor Nava llama la atención de las comisiones de Puestos y Beneficencia, para que á la mayor brevedad se provea la plaza de veedor, vacante en el Ayuntamiento.

El señor Veira contesta que, apesar de haber sido citadas dichas comisiones, no han llegado á reunirse.

El señor Durán pregunta por qué no se ha puesto en vigor el reglamento aprobado para la venta de la leche, á lo que replica la presidencia que desconoce los motivos de dicha omisión y que procurará remediarla lo antes posible.

Pregunta el señor Turiel si por el arquitecto se han hecho públicas las condiciones en que ha de efectuarse el derribo de la Lonja.

El señor Veira dice que, no habiendo acuerdo del Ayuntamiento respecto al derribo, huelga hablar de condiciones. Excita el celo de los señores de la comisión mixta nombrada para en-

tender en todo lo que á la Audiencia se refiere, para que se reúnan todos y acepten las responsabilidades de sus actos con valentía.

Dice que á los industriales establecidos en la Lonja se les ha hecho creer que es él el causante de que el derribo se lleve á cabo, y rechaza por injuriosa tal apreciación, pues él no dispone en el Ayuntamiento sinó de su voto.

Intervienen en el debate los señores Nava y Villar, y entre el primero de estos dos y el señor Veira, se promueve un incidente muy animado, á que pone fin la campanilla presidencial.

Pregunta el señor Villar por qué no se ha hecho la instalación del alumbrado eléctrico en el barrio de San Vicente, y denuncia el hecho de que en viviendas particulares se utilicen luces abonadas por el Ayuntamiento.

El Alcalde contesta que se enterará de si el hecho es cierto, para remediarlo, y que la instalación del alumbrado se hará en el barrio de referencia á la mayor brevedad posible.

Y se levantó la sesión.

## Tristes verdades

Tiene mucho que meditar y ofrece datos importantes para juzgar la conducta del general Weyler, el siguiente artículo que publica el importante periódico habanero, *El Diario de la Marina*, sobre las manifestaciones realizadas últimamente en la Habana.

Dice así:

«Las circunstancias no nos son propicias para exponer con entera libertad de criterio nuestra opinión sobre la importancia y el alcance verdadero de la manifestación realizada ayer tarde.

Además, la autoridad ha dado su aprobación á este acto, puesto que, suspendidas las garantías constitucionales, de ella exclusivamente dependía el que pudiera ó no llevarse á cabo.

Con tales condiciones, el patriotismo nos impone el deber del acatamiento silencioso que, cuando la necesidad obliga á colocar en manos del poder público facultades extraordinarias, aun á costa de las libertades necesarias en los periodos normales, el deber más elemental de los ciudadanos consiste en no entorpecer las iniciativas del gobierno.

Por eso, repetimos, no juzgamos la manifestación de ayer; pero hemos de decir que también por eso mismo no hubiéramos asistido á ella en caso alguno, aun en las circunstancias más extraordinarias, y aun dando por supuesto el absurdo, por ejemplo, de que estimásemos que nuestra patria, la tierra legendaria de los capitanes, había degenerado tanto, que ya no quedaba en ella más que un soldado capaz de salvarla.

Y nos hubiéramos abstenido, hasta después de haber hecho confesión tan dolorosa, por respetos al principio de autoridad, que en su más alta expresión se simboliza en la Corona, asistida de sus ministros, los cuales, por lo mismo que tienen la responsabilidad del gobierno, y que ésta es tanto más tremenda, cuanto mayores sean las dificultades á que tienen que hacer frente, deben disfrutar de una iniciativa libre de toda coerción y de toda traba.

Si en vez de excitar á la opinión pública, sin cortapisas de ningún linaje, para que se hiciera una manifestación á poste-

riori del acto más esencial y más libérrimo de la regia prerrogativa, se la hubiera excitado cuando la ocasión era oportuna, para que se uniera a los españoles de la Metrópoli, en la empresa de realizar el empréstito destinado a sufragar los gastos de la guerra de Cuba, en lugar de la reserva y la abstención que ahora nos imponemos, habríamos aplaudido la idea, cooperando a ella con todas nuestras fuerzas y con todo el ardor de nuestro patriotismo.

Y si, a medida que la madre patria nos ha ido enviando los mejores y más fuertes de sus hijos para que defendan en este suelo mortífero la causa sagrada de la patria, que importa a todos los españoles, y los intereses creados en Cuba, que no importan de un modo directo más que a los españoles de la gran Antilla, aquí se hubiera despertado una iniciativa poderosa para corresponder a tales sacrificios con otros análogos, *El Diario de la Marina*, y con él todos sus amigos, se habrían adelantado a prestar su concurso a tan generosa idea, y hubiera sido esa otra manifestación unánime que uniría todos los españoles a los de allende el mar en un único sentimiento, en el del culto desinteresado, y más que desinteresado, abnegado de la patria.

No se han realizado en su oportunidad esas dos obras, ni siquiera una de ellas. Así es, que la iniciativa para el sacrificio, la ha tenido exclusivamente la Metrópoli, llegando nuestra apatía al extremo de haber dejado fracasar la suscripción para el donativo patriótico, y de no poder sostener decorosamente y a la altura de las necesidades del ejército la institución de la Cruz Roja, que es, sin embargo, empresa harto más modesta que la de suscribir con cruces un empréstito de centenares de millones y hacer cruzar el Atlántico a doscientos mil soldados.

En tales condiciones, estimamos que nuestra actitud debe mostrarse por actos de gratitud y de respeto hacia la madre patria y por actos de acatamiento al poder público, pues no es justo, y además, no es legal que a la Metrópoli no se le reserve en la crisis cubana otro papel que el de derramar á torrentes su sangre y de dar hasta el último céntimo de su fortuna, y al gobierno no se le deje iniciativa bastante para desarrollar su política y escoger libremente, y con plena conciencia de su responsabilidad, á los que deben secundar sus planes.

Nosotros no olvidamos que dentro de poco deben llegar á esta isla veintisiete mil soldados para reforzar nuestro ejército; y como no lo olvidamos, no nos decidimos á tomar parte en manifestaciones que no revelen el mismo desinterés, el mismo espíritu de sacrificio é idéntico respeto á las iniciativas del gobierno, que la manifestación silenciosa, pero sublime, que representa esa nueva sangre al corazón de la patria.

## CARTH DE MADRID

Octubre 13.

### Lo del día

Las disposiciones acordadas por el Gobierno desde los primeros momentos, revelan su confianza en la política de atracción que ha emprendido.

No sólo piensa indultar á todos los deportados, sino que además estudia la amnistía de los que sufren condena.

Recuerdan los intransigentes de cuán poco han servido las generosas mercedes que después del Zanjón se otorgaron á muchos que, como Calixto García, á la primera ocasión se volvieron traidoramente contra la patria que les había perdonado, y hacen amargos pronósticos del resultado que van á dar estas clemencias de ahora, suponiendo que sólo servirán para engrosar la insurrección.

No caben términos medios en estas cosas. O la política de fuerza y de rigor con todas sus consecuencias, ó esta política de ahora con todas las suyas. Públicos eran los planes y los compromisos de los liberales. Se les ha llamado al poder y no se les puede exigir que claudiquen.

Hay otra consideración más poderosa que debe preocuparnos en absoluto de las consecuencias de esta política de perdón. Cuba va á ser ya autónoma; allá se las hayan entre sí los cubanos; que desde ahora poco ha de importar á la metrópoli que se mantengan pacíficos ó sediciosos.

### Alcance de noticias

Esta mañana han cumplimentado á Su Majestad la Reina el señor Maura y varios generales.

A las seis de la tarde serán recibidos por S. M. los gobernadores civiles recientemente nombrados.

Ha salido de Ferrol el transporte «General Valdés».

Ha sido nombrado comandante de torpederos de la Habana el teniente de navío don Agustín Posada, en relevo del oficial de igual empleo don Manuel Calderón.

Por ascenso cesará en el de vocal de la comisión codificadora de Guerra y Marina, el vicealmirante don Fernando Martínez Espinosa.

Ha sido propuesto para tercer comandante del «Cristóbal Colón», el teniente de navío de primera don Carlos González Llanos, en relevo del de igual clase don Francisco Guarro.

Hoy ha celebrado una conferencia de hora y media con el ministro de Marina, el contralmirante don Pascual Cervera. El señor Cervera, que ha sido encargado del mando de la escuadra de instrucción, marchará en breve á posesionarse de su nuevo destino.

También han conferenciado hoy con el ministro el general Montojo y el inspector de infantería de marina don Víctor Díaz del Río. Dicho coronel presidirá el tribunal de exámenes de infantería de marina que darán comienzo el 15 del actual.

### Cotización de la Bolsa

Interior, 64'90.  
Exterior, 80'15.  
Amortizable, 78'00.  
Cubas viejas, 94'75.  
Cubas nuevas, 78'70.  
Empréstito de Aduanas, 97'25.  
Empréstito filipino, 95'00.  
Banco, 416'00.  
Tabacos, 212'00.  
París vista, 30'65.  
Londres vista, 32'94.

Esta tarde han celebrado una extensa conferencia el general Blanco y el ministro de Ultramar, ocupándose de la situación política y económica de la isla de Cuba.

Telegrafían de Londres que en Formosa un viento huracanado del Océano Indico ha devastado los campos y viviendas y ha ocasionado la muerte de un centenar de personas.

Según telegramas de la Canea, el 8 del actual los «bachibuzuks» han pasado á cuchillo cerca de Arcadi tres personas de una familia cristiana.

Noticias de Simla dan cuenta de las fuertes medidas militares tomadas por los ingleses para sofocar la insurrección.

Para castigar la rebeldía, las tropas inglesas han destruído 25 pueblos fortificados y han matado algunos millares de hombres.

Dicen de Roma que durante la última noche se han hecho numerosos registros domiciliarios en casa de socialistas conocidos, descubriendo papeles que prueban que la organización del socialismo en Italia es más extensa de lo que se creía.

AGENCIA ALMODOBAR.

### Recortes

Porque no reina la mejor armonía entre un profesor de este Instituto y el director del mismo, los señores M. S. R. y T. N. B. lanzan sus quejas al viento de la publicidad en *El Fomento*.

Pero lo hacen con tantísima gracia y sal, que, después de decirnos que la tirantez de relaciones entre los dos profesores se halla dividida en partidarios de uno de ellos, aseguran que esas discusiones darán malos re-

sultados para el levantamiento de los escolares.

¡Santo Dios!  
¿Qué se esconderá en el fondo de ese galimatías?

El remitido termina de la manera más graciosa que nadie puede figurarse.

Pidiendo al señor Rector que intervenga y ponga correctivo, porque *urge que se repitan escenas tan lamentables*.

¡Por los clavos de Cristo!  
No sean ustedes atroces.  
Señores M. S. R. y T. N. B., esas cosas no se piden ni siquiera en *El Fomento*.

### Crónica local y provincial

Bajo la dirección del señor don Angel Cobian Areal, funciona en Pontevedra un Instituto de vacunación antirrábica, que está dando excelentes resultados.

Los datos estadísticos publicados en el *Boletín Oficial* de aquella provincia revelan un éxito asombroso en el tratamiento de las personas mordidas por perros hidrofobos.

Como nuestras comunicaciones con Pontevedra son más fáciles y económicas que con Barcelona, creemos prestar un servicio útil dando publicidad á esta noticia.

Hemos oído que en breve será destinado á prestar servicios en la Biblioteca de esta Universidad, nuestro amigo el licenciado en Filosofía y Letras é individuo del cuerpo de archiveros y bibliotecarios, don Teófilo Méndez Polo.

Como autores del robo de un cerdo efectuado al vecino de Boada, Severiano Meso, han sido detenidos y puestos á disposición del Juzgado correspondiente los vecinos de Sancti-Spiritus, Francisco Moro Manzano y José López Merino.

### Café-Restaurant

DEL

## SUIZO

### PLATOS DEL DIA

Huevos al plato.  
Menestra de legumbres.  
Tenera á la jardinera.  
Solomillo con champignon.  
Riñones á la cebolleta.  
Calamares en su tinta.  
Merluza rebozada.  
Espárragos á la vinagreta.  
Chuletas empanadas.  
Entrecots con guisantes.  
Chateaubrian con trufas.  
Filetes á lo Alfonso.  
Bisteks á la paja.  
Pollo con tomate.  
Lengua á la escarlata.  
Jamón en dulce.

### Postres

Variados.

El Ayuntamiento de Alba de Tormes anuncia la contratación de un empréstito de 30.000 pesetas, al cinco por ciento de interés anual y garantizado con el ingreso del presupuesto ordinario, en obligaciones de 250 pesetas, amortizables por sorteo en seis años; la subasta tendrá lugar en la sala consistorial de aquella villa, de once á doce de la mañana del 30 del actual.

La fianza necesaria para tomar parte en la licitación será del cinco por ciento.

El nombramiento de Gobernador de esta provincia ha pasado en Madrid por un periodo de gestación largo y laborioso.

Dos personas, cuando no tres, han estado encasilladas para este cargo, y no creemos equivocarnos al afirmar que, para tantas variaciones, han influido los trabajos de los más caracterizados fusionistas salmantinos, que, como es corriente en estos casos, habrán sido consultados sobre el particular.

El parentesco del Gobernador electo con un amigo íntimo del que hasta hace poco tiempo fué jefe del partido conservador en la provincia, acaso despertaría en un principio recelos, que luego habrán desaparecido.

Nosotros, en vista de las noticias que tenemos de la seriedad y rectitud del señor Santos, creemos que son infundadas semejantes suspicacias, y así han debido creerlo también los recelosos, cuando el nombramiento al fin ha sido hecho.

Se hallan vacantes, dotadas con los derechos de arancel, las secretarías de los juzgados municipales de los pueblos siguientes:

Navarredonda de Salvatierra, La Maya, Anaya de Alba, Beleña, Terradillos, Encinas de Abajo y Encinas de Arriba.

El plazo para solicitarlas es el de treinta días.

## CORONAS

En la imprenta de Arturo Núñez, Carmen 1, Penaranda, se venden PRECIOSAS CORONAS FUNEBRES, tanto para párvulos como para adultos.

### PRECIOS BARATÍSIMOS

De San Pedro del Valle, han desaparecido en la noche del 8 seis cerdos de la pertenencia de Ceferino y Antonio Martín.

Por la administración de Hacienda se apercibe con la multa correspondiente á varios municipios de la provincia que no han remitido á dicho centro la certificación del presupuesto de gastos del actual año económico.

## LUDENA

Cirujano-dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid  
Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos.  
Rúa, núm. 33

Los señores Bullón y Torroja, al ser nombrados para gobernar las provincias de Palencia y Logroño, de la especial predilección del señor Gamazo la primera, y del señor Sagasta la segunda, han recibido pruebas inequívocas de la alta estima en que les tienen los prohombres de la situación.

Reciban ambos nuestra cordialísima enhorabuena.

## DOCTOR DIAZ REDONDO

Calle del Jesús, núm. 23

Consulta diaria de nueve á once, de las enfermedades del estómago, hígado é intestinos

Se ha comentado mucho un disgusto habido entre el señor Director de este Instituto y un profesor del mismo centro de enseñanza.

Y ha causado sorpresa y deplorable efecto en la opinión, un remitido que publicó ayer *El Fomento*, comentando el caso en forma, á juicio nuestro, inconveniente.

Se hallan vacantes las plazas de Secretarios de los Juzgados municipales de Horcajo Medianero, Valdecarros y Fuenterrable de Salvatierra.

### Oposiciones á Correos

Preparación completa y especial por funcionarios del Cuerpo.

Continúan abiertas las clases de esta Academia en su domicilio, Libreros, 27.  
Honorarios, 15 pesetas mensuales.

## La caza del león

POR EL GENERAL MARGUERITTE

«Media hora después de haberse adelantado el guía, llegamos al pié de una gran colina, cubierta de encinas, en la cual se alza un enorme peñón formando plataforma. Pronto vimos en lo alto del peñón á nuestro guía El Mokhtar, que nos hacía señas de que echásemos pié á tierra y fuéramos donde estaba él.

Dejamos los caballos al cuidado de los ordenanzas y nos dirigimos junto á El Mokhtar, el cual vino hacia nosotros y nos dijo:

—Ahí está el león, en ese gran matorral al pié del peñasco.

Le he oído rugir. ¡Mucho silencio! Venid todos tras de mí. Subiremos á lo alto del peñasco, y desde allí podremos disparar sobre el león. Mucho cuidado con no perder los tiros. Si no se le mete una bala en los sesos ó en el corazón, no se ha hecho nada y tendremos una agarrada con él.

El Mokhtar, después de hacernos dar por precaución un gran rodeo, nos condujo á la cima del peñasco que, cortado á pico y

con una altura de quince metros, se alzaba sobre el matorral donde se hallaba el león. A medida que llegábamos á lo alto del peñasco, nos poníamos unos juntos á otros en el borde; pero aunque nuestras miradas caían perpendicularmente, era tan espeso el ramaje, que no podíamos ver al animal.

Ya estábamos casi todos colocados en esta forma, cuando un árabe que subía por el declive de la roca, se resbaló y dejó caer el fusil, que resonó en la piedra.

En el mismo instante el león, que sin duda estaba mirando nuestras maniobras y no esperaba más que un pretexto para mostrarse, contestó á aquel ruido con un rugido formidable, que nos puso á todos la carne de gallina.

Al mismo tiempo se lanzó hácia nosotros con tan formidable empuje, que doblaba árboles del grueso de un brazo lo mismo que si fuesen cañas.

Suerte fué para nosotros hallarnos á tal altura, que el león no nos alcanzara en sus primeros saltos. Es seguro que lo habríamos pasado mal, apesar de algunas balas que recibió, y cuyo único efecto fué ponerle más furioso.

La altura de nuestra roca era demasiado grande para que consiguiésemos salvarla; pero lo intenté varias veces por medio de saltos prodigiosos, lanzando rugidos aterradores.

Yo, lo mismo que El Mokhtar, no habia disparado mi arma, y esto nos permitió, después de los desesperados esfuerzos del animal para alcanzarnos, apuntarle bien y dispararle, cuando al pié de la roca se disponía á un nuevo asalto.

La bala de El Mokhtar le entró por el pecho y se deslizó sobre las costillas, saliendo por un costado, con lo cual vino á ser como un sedal. La mía, dirigida á la frente, no fué á este sitio por un brusco movimiento del león; le entró por la boca rompiéndole un colmillo y fué á salir por un lado de la cara, tocando la mandíbula inferior.

Estas dos nuevas heridas llevaron su exasperación al colmo: azotábase los flancos con la cola, que silbaba en el aire, y con las garras arrancaba raíces y piedras que volaban hácia atrás, como lanzadas por una honda.

Este principio de ataque no habia durado dos minutos, cuando, al ver la inutilidad de su tentativa, pareció tomar una resolución, y se escapó corriendo por la derecha. Así lo creímos al menos, pero al decirselo yo á El Mokhtar, éste me respondió:

—Desengáñate, no huye: va á dar la vuelta para subir y pronto lo tendremos á la espalda. Os aconsejo que os subáis todos á los árboles. Está herido; pero se encuentra fuerte y quiere devorar á alguno antes de morir.

El consejo era bueno y elegimos de prisa las encinas más próximas, para trepar á ellas. Los que se habían quedado guardando los caballos nos gritaban desde la altura: —¡Eh, eh! A los árboles; pronto á los árboles. Ahí está el león; vá sobre vosotros por la derecha.

En efecto; apenas habíamos subido a las encinas que, en su mayor parte pequeñas, se doblaban bajo nuestro peso, vimos aparecer el león que nos buscaba con la vista.

Era de un aspecto espantoso: una espuma sangrienta le salía de la boca y sus ojos injectados, parecían lanzar resplandores rojos. La crin negra y erizada le hacía parecer enorme. Las sacudidas de la cola arrancaban ramas de los árboles.

Era uno de los más grandes leones que se han visto, y sin más que enderezarse sobre sus patas traseras, hubiera podido cogernos en nuestros árboles, como manzanas maduras. Pero el león no trepa como la pantera.

Contentóse con correr de un árbol á otro, según que se oían los tiros y las voces, pues habíamos llegado á embriagarnos con el ruido de la pólvora y los rugidos de nuestro feroz adversario.

El combate duró así un cuarto de hora. Por fin, una vez que se acercó más á mí, le disparé el tercer tiro que le dió en el corazón. Al verle caer y creyéndole muerto, nos bajamos de los árboles para mirarle de cerca; sin aguardar, como nos encargaba El Mokhtar, á que se le enfriase la sangre.

Apenas habíamos avanzado un poco hácia él, cuando de pronto, en un supremo esfuerzo de su agonía, se enderezó sobre las patas y dió algunos pasos como para lanzarse sobre nosotros.

Descargados ya nuestros fusiles, una lucha cuerpo á cuerpo nos tentaba poco, é instintivamente volvimos, corriendo, la espalda para buscar refugio en los árboles; los que estaban más próximos á ellos, se encaramaron persuadidos de que el león les pisaba los talones.

Este era el último esfuerzo del animal, y casi enseguida volvió á caer, exhalando su vida en un rugido sordo.

Entonces pudimos examinarle á nuestro gusto: habia recibido diecisiete balazos, y el último le habia causado la muerte, rompiéndole la quinta costilla y dejando la bala metida en el corazón.

En Rotterdam se ha presentado un nuevo Barba Azul, que espontáneamente se ha

entregado á la policía, acusándose á sí mismo de haber cometido infinidad de crímenes para deshacerse de personas de su familia.

El individuo citado es un relojero llamado Müller, natural de Holanda.

Al presentarse ante el jefe de policía, manifestó que acababa de matar á su mujer y á su hija, y en prueba de su aserto enseñó la oreja izquierda de su esposa, linda joven que sólo contaba 22 años de edad.

Al registrar las autoridades el domicilio del relojero, se presentó ante ellos un sangriento cuadro.

La esposa de Müller tenía la cabeza casi separada del cuerpo, y á su lado estaba ahogada la niña.

Los antecedentes de Müller no pueden ser mejores, pues, según parece, se trata de un obrero muy formal, laborioso, sobrio y de excelente carácter.

Aunque sólo tiene 32 años de edad, confiesa que se ha casado 14 veces en el extranjero y se ha deshecho de todas sus mujeres asesinandolas como á esta última.

También afirma que de igual manera ha matado á su padre y á su madre.

Los médicos que lo han reconocido suponen que Müller es un loco sanguinario, á quien una fuerza irresistible impulsa á matar.

Apesar de este dictamen, el juez ha ordenado que sea conducido á la cárcel el nuevo Barba Azul.

El domingo último, un forastero que se hallaba en Baden-Baden, quiso comprar algunas flores; pero como eran más de las nueve de la mañana, casi todas las tiendas de la Luisevstrasse se hallaban cerradas.

Pero vio que en un comercio de flores un caballero ya entrado en años compraba un ramo de rosas, tuvo él también el capricho de entrar en dicha tienda.

En aquel momento presentóse en la tienda un agente de policía y citó á la florista y á los dos compradores.

El más joven era monsieur Rumelin, primer burgomaestre de Stutgard, y el otro delinciente... el príncipe de Hohenlohe, canciller del Imperio.

En Baden-Baden se pregunta todo el mundo cómo acabará el singularísimo juicio que se vá á celebrar.

En Nueva-York, que como nuestros lectores saben, es uno de los lugares donde suceden las cosas más extraordinarias, acaba de verificarse el enlace de dos jóvenes en circunstancias muy especiales.

El novio, llamado James Juvenal, y su futura Annie Gilbert, llegaron á la casa yuntamiento de Nueva-York en un tandem de dos asientos, y, sin descansar un instante, se presentaron ante el concejal mister Clauy, quien, después de oír una breve explicación de los novios, los unió inmediatamente en matrimonio.

Los recién casados procedían de Filadelfia, de cuyo punto salieron á las diez de la mañana, y después de recorrer 100 millas, llegaron á las cuatro de la tarde á Nueva-York, donde se convirtieron en marido y mujer.

Según parece, James Juvenal habia apostado 1.000 pesos con varios amigos á que tanto él como su futura recorrian en bicicleta las 100 millas y aún les quedaban fuerzas para casarse antes de que se pusiera el sol, y así se verificó en efecto.

Los fabricantes de medias de seda de Chemnitz deben haber experimentado una agradable sorpresa por el encargo que acaba de hacerles un nuevo cliente, que si con frecuencia repitiera sus demandas, bastaría por sí sólo para el sostenimiento de una fábrica.

Se trata del rey de Siam—nuestro futuro huésped—que acaba de mandar fabricar 800 docenas de medias, que se propone repartir entre sus esposas á razón de una docena por rostro, ya que en este caso no puede decirse por barba.

Las 9.600 medias van adornadas con un dibujo, del cual es autor el mismo Chulalongkorn, y cualquiera que sea el color de cada par, llevarán todas las medias, en su parte superior y bordado en seda blanca, el alegórico elefante de Siam.

TELEGRAMAS

CINCO MIL HOMBRES A CUBA

Madrid 14.—Con el general Blanco embarcarán para la gran Antilla 5.000 hombres, destinados á cubrir bajas.

PANDO A LA ISLA

Madrid 14.—También marcha el general Pando, arregladas las diferencias que dificultaban su ida.

En cambio no irá por ahora el general Suárez Valdés, que será nombrado capitán general de Aragón.

OPROCIOS

Madrid 14.—Confírmese que el señor Moret ha hecho indicaciones á caracterizados cubanos, ofreciéndoles altos puestos civiles en la administración de la Isla.

NEGATIVAS

Madrid 14.—El secretario de la junta autonomista ha rehusado la secretaría del gobierno general de Cuba.

Indícese al señor Castañeda para ocupar la subsecretaría del ministerio de Ultramar.

LO DEL PERSONAL

Madrid 14.—En el Consejo que se celebrará hoy, se ultimaré la cuestión de personal, que cada día presenta nuevas dificultades.

TODO QUEDA EN CASA

Madrid 14.—Dícese que los organizadores de la suscripción para regalar una espada de honor al general Weyler, son todos amigos, parientes y dependientes de dicho general.

La opinión imparcial de Palma rechaza la idea.

VIAJERO CUBANO

Madrid 14.—Llamado por el señor Moret, esta noche llegará á Madrid el senador autonomista Giberga, que ha permanecido en Francia emigrado, y fué acusado de sostener relaciones con los filibusteros.

Dícese que su venida á Madrid obedece al deseo del ministro de Ultramar de consultarle respecto á la provisión de los altos cargos para Ultramar.

YA LLEGARON

Madrid 14.—Despachos de New-York manifiestan que han llegado á aquella ciudad Evangelina Cisneros y sus libertadores, á bordo del vapor «Séneca».

Los laborantes cubanos preparan manifestaciones y meetings en honor de dicha individuo.

LAS CORTES

Madrid 14.—Sigue afirmándose que las nuevas Cámaras se reunirán en el mes de Marzo.

Las elecciones generales se verificarán en el mes de Enero.

LAS PAGAS

Madrid 14.—El Gobierno se ocupa de buscar los medios conducentes á satisfacer por completo y con la urgencia posible, las pagas que se adeudan á los ejércitos en campaña de las guerras de Cuba y Filipinas.

AGENCIA ALMODOBAR.

PASATIEMPOS

CHARADA

(Remitida por V. C.)

Segunda cuatro—primera que mis padres me legaron, quisiera tenerla en Todo, que tres-cuatro me dejaron.

Solución al Pasatiempo del 14 de Octubre

\*\*

—Hija mía, pide á Dios por tu abuelita, para que llegue á ser muy vieja.

La niña muy sorprendida:

—Mamá, ya es bastante vieja. Pediré para que sea más joven.

Solución al pasatiempo del 12 de Octubre

TORO.

Han remitido solución exacta:

R. ¿qué tal en Madrigal?—Pica-Pica.—El tío Pitacho.—Para simpatías B. 12.—Dependiente botica P. M. ser muy guasón.—¿Reanudan tareas los de la perra?—Viscaros, ¡alerta!.—Los niños de Eeija quedaron en volver.—Sandía, Café y D. L. Bón.—El tío Pelapeces.—Pitiquí y Somada.

SE VENDE una casa en las afueras de Sancti-Spiritus, número 3; para informarse del precio y condiciones, en el kiosko de la Lonja, número 2, de Francisco el Ciego. 15—12

IMPORTANTE. Circulan por esta capital y provincia ejemplares de mi dentición y píldoras febrífugas, que son falsificados, y aviso al público para que busque mis legítimos que garantizo en casa de don Ignacio Santiago Fuentes, ó en la del autor, J. Fernandez Izquierdo, Sacramento 2, Madrid. d—43

SE VENDE una casa calle de Serranos, número 29. De precio y condiciones pueden tratar con Juan Rodríguez, Lonja de la Carcel, 6, comercio. —2

SE VENDEN en la calle de Juan del Rey, número 4, una casa con buen local para establecimiento, dos pisos y bohardilla, y otra en el número 3, con buen portal y dos pisos: en las mismas darán razón. 90—13

EL ALMACEN de yeso de Vicente Marcos (Búfo), se ha trasladado á la plazuela de la iglesia nueva de San Juan de Sahagún, número 9. d—2

Se vende á plazos ó al contado la casa de la calle de Canteros, número 11. Contiene pozo y escusado. Darán razón calle de Varillas, número 13, zapatería, ó tienda de Ramón, Hospital, 27, Santo Tomás. 15 8

SE VENDE la casa número 19 de la Plazuela del Corriño. Darán razón de las condiciones, Bordadores, número 8, bajo. 30—8

SE VENDE una casa, calle de Placentinos, número 10. De precio y condiciones pueden tratar con Gonzalo Mier, Corriño, 4 y 6. Renta, libre de contribución, 1.650 reales. d—55

Se vende una casa de planta baja, con locales para talleres ó almacenes, sita en las Afueras de Sancti Spiritus, con una hermosa huerta, plantada de frutales; tiene pozos y otras dependencias. Informarán del precio y condiciones don Pedro Blanco Hermosilla ó don José Sánchez Ledesma. d—6

Se arriendan

pastos de invierno en la dehesa de Campos del Hospicio, término municipal de Matilla de los Caños. Las personas que quieran interesarse en este arrendamiento pueden entenderse ó con el montaraz de Castro Enriquez ó con don Higinio García, estanco de Ledesma. d—7

GRIETAS EN LOS PECHOS

Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca. Precio: una peseta frasco. d—78

Cura la garganta nariz y oídos el médico especialista don Ceferino S. Domínguez y practica las operaciones de su especialidad, preferentemente por las vías naturales, resultando así pequeños los traumatismos é invisibles las cicatrices, refinamiento conquistado por la precisión en los aparatos, que permiten depositar líquidos y sólidos (polvos) en la glotis, que al ser arrastrados por el aire inspirado, llegan al pulmón dond se absorben (después que localmente han ejercido su acción).

Basta recordar que la creosota, iodoforno, etc; etc; se puede administrar en esta forma, para comprender su importancia en los enfermos del pecho, y sobre todo en los tuberculosos.

Notabilísimo es en verdad el Aibaf Serdina de Andrés y Fabiá, farmacéutico de Valencia, porque nada hasta hoy habia podido atajar con tanta seguridad y rapidez el intensísimo dolor producido por las muelas cariadas, y dicho remedio ha llenado cumplidamente esta necesidad. Sorprendente por su eficacia.

De venta en todas las farmacias de esta provincia y en Salamanca en la droguería de los hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura números 5 y 7, á dos pesetas bote.

Salamanca.—Imp. de Núñez

NOTICIAS VARIAS

En Rotterdam se ha presentado un nuevo Barba Azul, que espontáneamente se ha

FUNERARIA DE MANUEL RODRÍGUEZ

CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior á las demás funerarias. Los precios son tan económicos, que recomendamos á todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos á ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es á la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de

DIEZ PESETAS

Tenemos también elegantes Andas Imperiales que se facilitarán gratis á los que compren la caja en nuestro establecimiento.

AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sinó son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, á cualquiera hora pueden avisar á la Plazuela del Corriño, 28, Funeraria de Manuel Rodríguez, en la inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que cuenta de vida.

Disponible

ALMONEDA

Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1

Se venden armarios de luna para comedor, librerías y roperos, mesas para escritorio, de sala, de planchar y de cocina, sillerías de tapicería y de media tapicería, sillas de asiento pasta de cuero y de rejilla, idem de nogal, idem de Vitoria, espejos de diferentes tamaños, mesas para comedor, cómodas, camillas, catres, bancos para escuelas, piano vertical, lavabos, máquinas para coser, esteras, tinajas y otros muchos artículos.

Se componen roturas de cristal, se compran muebles usados y se pasa á domicilio con previo aviso.

¡ALTO Y FIJARSE!!

Gran rebaja de precios

Si queréis comprar todo lo necesario para amueblar una casa, á precios nunca conocidos, acudid á la almoneda de muebles establecida en la calle del Dr. Riesco (antes Toro), donde encontraréis gabinetes, sillerías, lavabos, chinos, armarios de luna, mecedoras, cómodas, espejos, librerías, entredoses, mesas de ministro, mesas de costureros, mesas de tresillo, colchones y la mar de objetos necesarios para amueblar una casa.

Esta casa compone toda clase de muebles en sillería y tapicería. También compra y cambia toda clase de muebles, avisando.

Se venden portiers.

Se venden arpilleras.

No confundirse:

Calle del Doctor Riesco (antes Toro), nº 41

Academia de corte y confección PARA SEÑORITAS

Bajo la advocación de Nuestra Señora del Pilar

Método con

Método con

Real privilegio

Real privilegio

dirigido por la Inventora

DOÑA MARIA IVERO DE FLORES

El sistema de enseñanza que se da en esta Academia, sumamente sencillo y de muy fácil comprensión, ha sido desconocido hasta hoy y con él resultan innecesarias cuantas noticias y patrones se publican en los periódicos de modas.

Las señoritas que deseen conocerlo, pueden antes estar seguras de que en los tres primeros días han de quedar perfectamente enteradas de cómo se cortan toda clase de prendas, ya sean de señora ó niño, así como de las interiores de caballero.

Clase general diaria, á excepción de los jueves en la tarde.

Clase especial para las que deseen hacerse profesoras con título.

25— Plaza Mayor, 27, 2º, Salamanca

Anuncio importante

En la almoneda de muebles de Ventura Hernández, hay á la venta sillerías completas, ana de caoba; medias sillerías, armarios de luna, roperos y para comedor; mesa de despacho, librerías, lavabos de señora y caballero, jardineras, sillas para despacho y comedor, sillas altas para niños, mesa de plancha, mesa de noche, baules mundos, alfombras, camillas, sillas, infinidad de camas, colchones de muelles, espejos, arcas, cómodas de nogal y pino, entredoses, reclinatorios, cunas de madera y de hierro. Todo á precios sumamente baratísimos; no comprar sin visitar esta casa.

No confundirse

Calle de San Pablo, frente á Sto. Domingo

Disponible

FUNDICIÓN Y CONSTRUCCIÓN DE TODA CLASE DE MAQUINAS

DE LA

Viuda de Maculet é Hijo

13—CAMPO DE SAN FRANCISCO—13

CASA ESTABLECIDA EN ESTA CIUDAD EN 1858

Máquinas harineras de motores hidráulicos y de vapor; prensas para satinar suela, hacer vino ó aceite y para otras industrias; norias para riegos en huertas, bombas centrífugas, aletorias, aspirantes, impelentes y de sistema mixto, tuberías para la conducción de aguas, bien fundidas, bien de hierro forjado.

Esmerada construcción en todo lo concerniente al ramo de cerrajería, rejas, balcones, verjas, columnas, jarrones, etc., etc.

Representantes exclusivos para ventas de máquinas de vapor en las provincias de Cáceres, Avila, Zamora y Salamanca de la acreditadísima casa R. Hornsby de Sons de Grantham, Inglaterra.

Dirección telegráfica: MACULET.—SALAMANCA

PRECIOS ECONÓMICOS

30-8

BAÑOS MINERALES

de Ledesma

Aguas sulfurado-sódicas de 52° C

Establecimiento en el que se han introducido todas las modernas reformas, propias de las de su clase, situado en la provincia de Salamanca, ferrocarril del Norte, á 25 kilómetros de la capital. El viaje desde Madrid se hace en once horas. Instalación completa, fonda, hospedeje de todas clases á precios económicos. Aguas las más eficaces para el reumatismo, parálisis, neuralgias, escrófula, herpes, cloro-anemias, desarreglos menstruales, traumatismo, afecciones sífilíticas y mercurialismo. Frascos con materia orgánica de las aguas, para preparar baños imitados á los naturales y de otras aplicaciones. Pidanse prospectos á Ramón Falcó, en el establecimiento.

Coches por cuenta de la Empresa, Parador de los Toros, Plaza Mayor.

61

EL RABIOSO DOLOR

DE

MUELAS CARIADAS

pone al hombre, cual le véis, desfigurado, triste me ditabundo é iracundo. La causa da todos estos males se destruye en un minuto y sin riesgo alguno usaré

AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRES Y FABIA, farmacéutico premiado, de Valencia, per ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fetidez que la carie comunica al aliento. De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia y en Salamanca, en la droguería de los Hijo de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 3 y 5.

DOS PESETAS BOTE

DISPONIBLE

HE MANDADO POR AIBAF



POCO ME RESTA SUPRIR

LA CASA

MATIAS LOPEZ

MADRID—ESCORIAL

fabrica siempre las mismas excelentes clases de chocolates que tanta fama gozan en España y el extranjero

PREMIADOS EN CUANTAS EXPOSICIONES HA CONCURRIDO DE VENTA EN TODAS PARTES

DEPOSITO CENTRAL: MONTERA 25